



BAK-Studie bestätigt OÖ ein starkes Wachstum bei grüner Technologie – October 2, 2022

BAK-Studie bestätigt OÖ ein starkes Wachstum bei grüner Technologie

IWS-GF Kneifel: „Vor allem bei Green-Tech-Patenten hat OÖ überdurchschnittlich zugelegt“

Linz (OTS) - In einer von der Initiative Wirtschaftsstandort OÖ (IWS) beauftragten Studie mit dem Titel „Oberösterreich im Vergleich mit den besten europäischen Regionen“ kommt die renommierte Schweizer BAK Economics AG unter anderem zu dem Schluss, dass OÖ im Bereich grüner Technologien im Vergleich mit zwanzig anderen Spitzenregionen in Europa ein überdurchschnittliches Wachstum aufweist. Demnach ist in Oberösterreich der Bestand an Green-Tech-Patenten zwischen 2010 und 2019 kräftig gestiegen. Das höchste Patentwachstum war im Bereich Green Mobility zu verzeichnen, wo der Patentbestand von 47 Patenten im Jahr 2010 auf 120 Patente im Jahr 2019 gestiegen ist (durchschnittliches Wachstum von 11 Prozent pro Jahr). Besonders aktiv in der Forschung im Bereich Green Mobility werden dabei in Oberösterreich die ansässigen Automobilzulieferer hervorgehoben – insbesondere die Unternehmen AVL List, ZF Friedrichshafen und Magna haben zahlreiche Green Mobility-Patente entwickelt.

Auch die Zahl der Green Energy-Patente aus Oberösterreich hat sich laut BAK-Studie in den vergangenen Jahren stark erhöht (von 68 im Jahr 2010 auf 130 im Jahr 2019). Als wichtige Forschungsakteure in der Region werden unter anderem die Unternehmen Fronius, Borealis und EV Group namentlich genannt. Fronius entwickelt zum Beispiel Wechselrichter für Photovoltaik-Anlagen und forscht gemeinsam mit dem Software Competence Center Hagenberg (SCCH) an einem intelligenten Energie-Netzwerk zur optimalen Nutzung von Öko-Strom.

„Zusätzlich verfügt der Standort Oberösterreich über ein gut ausgebildetes Arbeitskräftepotenzial, wobei ein besonders hoher Anteil der Arbeitskräfte eine sekundäre Berufsbildung aufweist. Dies steht im Einklang mit dem regionalen Fokus auf die Industriebranchen“, betont IWS-Geschäftsführer Gottfried Kneifel. Diese Studie solle auch helfen, dass „die Zeichen der Zeit in Gesellschaft, Wirtschaft und Politik rechtzeitig erkannt werden“.

Die 50-seitige Langfassung der BAK-Studie steht auf der IWS-Homepage zum Download zur Verfügung: www.iwsooe.at

Rückfragen & Kontakt:

Initiative Wirtschaftsstandort OÖ

Prof. Gottfried Kneifel

IWS-Geschäftsführer

0664/4432858

www.iwsooe.at

https://www.ots.at/presseaussendung/OTS_20221002_OTS0020/bak-studie-bestaetigt-ooe-ein-starkes-wachstum-bei-gruener-technologie